

Poeta y cronista austral

Hace algunos años, leyendo una antología poética, me encontré con un bello poema cuyo llamativo nombre me pareció ingenioso "Retrato vivo de mi padre muerto", cuya autoría corresponde al profesor y académico Marino Muñoz Lagos, a quien tuve el agrado de conocer en el verano pasado en su lar de Punta Arenas.

Avecindado en la austral ciudad y puerto por más de cincuenta años, este señor de las letras, como muchos otros de su lejana juventud, optó por servir a las nuevas generaciones como profesor, ingresando a la Escuela Normal Rural de Victoria y abrazar el mundo de la literatura, especialmente la poesía, como también colaborar como columnista de los diarios magallánicos. Fruto de importante labor creadora publicó su primer poemario en 1949 que llamó "Un hombre asoma por el rocío" para continuar con varios otros títulos que ya suman 14 con "los rostros de la lluvia", edición bilingüe español/ inglés (2001). Las crónicas han tenido un importante lugar en su vida y al conversar con él adopta esa actitud tan propia de los australes como es su silencio, sabiduría y preguntas certeras. Toda una filosofía de vida que sabe poseedora de secretos literarios y tradiciones orales que sólo ellos conocen, porque las han vivenciado.

En su obra "crónicas de sur a norte" (1992) el autor se pasea por todo Chile para rescatar la memoria de escritores diversos, lugares diferentes, temas variados y sucesos de importancia como la valiosa y aceriva descripción que hace de Quincha-

Por Fernando Arriagada Cortés

mall.

En "crónicas de una lejanía" (2001) Marino Muñoz Lagos nos habla muy de corazón de su tierra y mares de adopción, ya que él nació en Mulchén. Ahí desfilan nombres, instituciones y lugares de una ciudad que, por natural evolución, ha cambiado bastante desde su lejana llegada en 1948. Precisas e informativas estas crónicas que nos van ilustrando de una región tan lejana en la geografía, pero tan cercana en nuestros recuerdos.

Desde Chillán, capital cultural de Chile de hecho y muy pronto de derecho, saludamos al escritor y académico de la lengua con respeto y afecto, evocando la feliz tertulia en donde pudimos compartir con su familia el pan de la amistad y las letras, con este fragmento del poeta Rolando Cárdenas que tan bien evoca esos paisajes: "Yo te recuerdo sur. Yo te recuerdo/ con tu estampa brava y tus estrellas/ con tu silencio completo como un círculo/ creciendo como un riguroso y lento musgo/ Yo te recuerdo así/ exactamente hecho de aguas duras/ perfectamente elaborado por raíces secretas/ que te cruzan como un cielo terrestre".

671522

Poeta y cronista austral [artículo] Fernando Arriagada Cortés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arriagada Cortés, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poeta y cronista austral [artículo] Fernando Arriagada Cortés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile